

# Trabajo conjunto por el cuidado y la conservación de la Reserva Forestal Bosque de Yotoco



Esta semana se realizó el tercer voluntariado organizado por la concesionaria Unión Vial Camino del Pacífico, en esta ocasión en la Reserva Forestal Bosque de Yotoco, que contó con la participación de más de 35 voluntarios que trabajaron unidos, entre ellos personal de la Concesionaria, la Unidad Municipal de Asistencia Técnica Agropecuaria -UMATA- del municipio de Yotoco, la Dirección Ambiental Regional (Centro Sur) de la Corporación Autónoma Regional del Valle del Cauca -CVC- y colaboradores de la Reserva Forestal, quienes de manera conjunta trabajaron en una jornada voluntaria de recolección de residuos sólidos al interior de la reserva forestal, adyacente a la vía.

Esta reserva se encuentra ubicada sobre el corredor vial desde el PR 08 del 17 de agosto de 1941, siendo el hogar de más de 243 especies de plantas, 26 especies de anfibios y reptiles, 155 especies de aves y 41 especies de mamíferos.

Las áreas de Gestión Ambiental y Social de la concesionaria, más las entidades mencionadas, unieron sus fuerzas por la vida y la conservación de la naturaleza del corredor vial. Fue un trabajo arduo, donde se realizó la recolección de residuos

sólidos, aprox. Más 8m<sup>3</sup> de escombros, entre los que se destaca residuos que dejan abandonados en la Reserva de manera inconsciente como son: neumáticos, residuos hospitalarios, pañales desechables, residuos plásticos, entre otros.

Esta labor se realiza con el ánimo de prevenir la contaminación de las fuentes hídricas el sector: Río Yotoco y la quebrada El Negrito, y también la conservación de fauna y flora silvestre que hacen parte de la Reserva Forestal Bosque de Yotoco.

La Concesionaria Unión Vial Camino del Pacífico, encargada de la terminación de la doble calzada Buga-Loboguerrero-Buenaventura, trabaja diariamente para aportar al sostenimiento y fortalecimiento de nuestro ecosistema. Desde el área de Gestión Ambiental, se pone en marcha diferentes iniciativas que puedan ayudar a mejorar el entorno, proteger el medio ambiente, generando un impacto ambiental positivo con nuestros ecosistemas y que con nuestro trabajo podamos aportar al mejoramiento de vida de la fauna y flora del corredor vial y de los habitantes en los municipios del área de influencia del proyecto.

Desde la Unión Vial Camino del Pacífico, generamos pedagogía, sensibilización y conciencia, trabajamos día a día para socializar a los habitantes y usuarios del corredor la importancia de la Reserva Forestal y los humedales. También, La importancia de participar y apoyar estas actividades voluntarias que ayudan a la recuperación de su biodiversidad, manteniendo las condiciones naturales y funcionamiento de los ecosistemas y su ciclo hidrológico, ya que proporcionan agua para nuestro futuro.

Fuente: Unión Vial Camino del Pacífico

